

COLOMBIA >

Tutela de pueblos indígenas contra Ecopetrol llegó a la Corte Constitucional: exigen reparación

El recurso legal, interpuesto en representación de 20 resguardos indígenas de Nariño, también señala la responsabilidad de otras entidades del Estado en los impactos negativos causados al medio ambiente

Por **Licsa Gómez**

09 Jul, 2024 05:43 p.m. CO



Cenit, filial de Ecopetrol, ha reconocido que de 2014 a septiembre de 2023 se registraron al menos 447 incidentes sistematizados de derrame de crudo - crédito Onic y Luisa González/Reuters

En audiencia pública realizada por la Corte Constitucional, fue seleccionada para revisión la tutela interpuesta por 20 resguardos del pueblo awá de Nariño, con la representación del Colectivo de Abogados y Abogadas José Alvear Restrepo (Cajar), contra Ecopetrol, la empresa Cenit y entidades del orden nacional y regional por las graves afectaciones que han padecido, debido a la intensidad y sistematicidad con que han ocurrido derrames de petróleo en su territorio durante años.



Te puede interesar:

Huracanes, sequías y calores extremos azotarán con más frecuencia a San Andrés, Providencia y Santa Catalina



Esta selección se dio en ocasión a la necesidad de aclarar el contenido y alcance de derechos fundamentales vulnerados en ocasión a los daños ambientales que ha causado la operación del Oleoducto Transandino.

Ahora puede seguirnos en nuestro [WhatsApp Channel](#) y en [Facebook](#).



Te puede interesar:

Coronel de la Policía que se preparaba para ser general aseguró que la discriminaron por ser lesbiana



La empresa Cenit ha reconocido que de 2014 a septiembre de 2023 **se registraron al menos 447 incidentes sistematizados de derrame de crudo que causan incendios que afectan de manera más intensiva el aire y el suelo.**

El Cajar destacó que, pese a que el listado de eventos ocurridos solo da cuenta de los derrames de crudo en la zona desde el 2014, dado que ese año la empresa Cenit pasó a ser la operadora de la infraestructura; los derrames de petróleo se vienen presentando con alta intensidad desde el año 2009. **"A la fecha de hoy, el actuar de las entidades ha sido tanto omisivo como ineficaz para dar soluciones al Pueblo Awá"**, señaló el colectivo.



Te puede interesar:

Camilo y Evaluna Montaner se separan temporalmente: "Me voy a poner a llorar"



Lo Último | Colombia

Pico y Placa: qué autos no circulan en Bogotá este miércoles 10 de julio



Así rotará el pico y placa en Medellín este miércoles 10 de julio

Paul McCartney saludó a sus fans en Colombia: "Vamos a hacer un poco de camping"

Héctor Búrguez, exarquero uruguayo, analizó la semifinal de la Copa América: "Colombia tiene ventaja"

Estudiar gratis en la Universidad de los Andes es posible: conozca los cursos gratis a los que se puede inscribir

Te Recomendamos

- 1 **Vuelo de avianca que cubría la ruta Madrid-Medellín tuvo que regresarse después de que una de las ventanas de la cabina sufriera un rotura** 
- 2 **Ganadores de la Lotería de Cundinamarca del lunes 8 de julio** 
- 3 **El presentador de Noticias Caracol Andrés Montoya explicó por qué no tiene novia y habló de la relación con su hijo: "Es exigente"** 
- 4 **Kathy Sáenz expresó la preocupación que siente por su hijo Amador: "Muchas emociones encontradas"** 
- 5 **Ella es Wendy Sánchez: la hermosa fanática de la selección Colombia que enciende la Copa América** 

Desalentador panorama en el territorio awá

En el territorio que habita el pueblo indígena awá ha estado expuesta a riesgos por contaminación de nacimientos de agua, quebradas y ríos y del aire y daños en flora y fauna. Esto, sumado a las afectaciones espirituales y culturales, a la soberanía alimentaria y al acceso al agua, entre otros daños que, para el colectivo que los representa, "no pueden continuar siendo desconocidos y merecen atención urgente".



Los derrames de crudo en Nariño, han afectado considerablemente a las comunidades indígenas que habitan la zona - crédito Telmo Ibarburu/EFE

"Desde el Cajar pudimos corroborar la grave situación ambiental y humanitaria que vive el Pueblo Awá. La magnitud de los impactos y daños generados en los ecosistemas y ocasionados a esta comunidad merecen una urgente valoración, remediación, restauración y garantías de no repetición. Estos 20 resguardos demandan la restauración de su territorio ancestral afectado por derrames de petróleo. La necesidad de acudir a esta acción judicial demuestra la ausencia de soluciones relacionadas con medidas de remediación y restauración frente a las problemáticas socio-ambientales y culturales generados por proyectos extractivos en los territorios", señaló la abogada del Cajar, Rosa María Mateus.



La Corte Constitucional seleccionó para revisión una tutela contra Ecopetrol, la Anla, Corponariño y contra la empresa Cenit por daños causados al territorio indígena del pueblo Awá - crédito Corte Constitucional.

La tutela fue radicada, de manera específica, en contra de Ecopetrol S. A., Cenit Transporte y Logística de Hidrocarburos, la Autoridad Nacional de Licencias Ambientales (Anla) y la Corporación Autónoma Regional de Nariño (Corponariño) por la **violación de los derechos fundamentales a la vida en condiciones dignas, los derechos a un ambiente sano, a la salud, al agua, a la alimentación, así como a los derechos de las generaciones futuras y el derecho a la reparación integral**.

El colectivo, que representa a los pueblos indígenas de Nariño, señaló que el OTA realiza un recorrido de 305 kilómetros transportando el hidrocarburo extraído de los pozos productores de Orito, Putumayo, hasta el puerto de Tumaco. De otro lado, en 2022 la Anla reportó en la base de datos de contingencias un total de 2.133 incidentes para el sector de hidrocarburos en el país.





Ecopetrol es la mayor empresa de Colombia y una de las principales firmas integradas de petróleo y gas en América Latina - crédito Luisa González/REUTERS

“En representación legal de la comunidad de estos 20 resguardos del pueblo Awá, espera que la Corte Constitucional haga un estudio a profundidad de los daños a los derechos fundamentales y colectivos que se han derivado de los derrames de petróleo. Así mismo, que **se ordenen las medidas necesarias para la limpieza, remediación y restauración de los diferentes ecosistemas del territorio ancestral Awá**, así como aquellas asociadas a la garantía del derecho a la salud y a la reparación integral”, puntualizó el Cajar.

Compartir nota:     

Seguir leyendo

Un padre y sus dos hijos fueron embestidos por un carro cuando iban a un centro comercial: niño de 7 años murió

Ministra del Trabajo está en la cuerda floja por denuncia en su contra: decisión de la fiscal General la haría tambalear

Camilo y Evaluna Montaner se separan temporalmente: “Me voy a poner a llorar”

+ Temas Relacionados

[Derrame de crudo](#) [Petróleo](#) [Pueblo Awá](#) [Nariño](#) [Ecopetrol](#) [Anía](#) [Pueblos indígenas](#)
[Corte Constitucional](#) [Colombia-Noticias](#)

 Sigue todas las noticias de Infobae.com en Google News

 Sigue todas las noticias de Infobae.com en WhatsApp

Más Noticias

Fe y Alegría, la red de colegios que creció en zonas populares, ofreció educación gratuita de calidad y sembró la solidaridad en los peruanos

Al pasar frente a este plantel, una oleada de emociones puede envolver a cualquier persona, sin importar si alguna vez cruzaron portones como estudiantes. Conozca la historia que se escondió detrás de sus muros rojiblancos



Feria de la barbacoa y el pulque 2024: cuándo y dónde será el evento gratuito en el Edomex

El evento se realizará en el corazón del municipio de Villa del Carbón, ubicado a una hora y media de la capital del país



Metro CDMX y Metrobús hoy 9 de julio: por corte eléctrico, STC reporta retrasos en la Línea 2

Información y actualización del estado de servicio del transporte público este martes



'Magaly TV La Firme' EN VIVO: minuto a minuto sobre lo último de Yola Polastri, Jefferson Farfán y más famosos

Magaly Medina tiene información de lo último de la farándula, como el último adiós a la 'Chica de la tele' y el pleito entre André Carrillo y Coki Gonzales. Además, el momento incómodo de Samahara Lobatón con Bryan Torres



Esta es la cantidad de fibra que las personas deberían consumir todos los días para prevenir enfermedades





MÁS NOTICIAS

VIOLENCIA →



Capturaron a cuatro delincuentes señalados del asesinato de un líder social en Cauca, Antioquia

Procuraduría exigió al Gobierno garantizar la protección de 40 familias de firmantes de paz desplazadas en Caquetá

Se registró un nuevo ataque con drones en Suárez, Cauca: hay varios uniformados heridos

Aumentaron las violaciones del ELN al cese al fuego, según informe del Cerac

Hombre confesó haber matado a su ex en Villavicencio y quedó libre: pagó para que arrojaran el cuerpo al río

ENTRETENIMIENTO →



Paul McCartney saludó a sus fans en Colombia: "Vamos a hacer un poco de camping"

Yeison Jiménez desata polémica por considerar a Paola Jara 'la más' de la música popular colombiana: "¿Qué tal?"

Polémico video: cantante vallenato recibió un mordisco en sus partes íntimas durante una presentación

Los podcasts más sonados hoy en Spotify Colombia

Él es Andrés Toro, el recién eliminado de 'MasterChef Celebrity'

DEPORTES →



Héctor Búrguez, exarquero uruguayo, analizó la semifinal de la Copa América: "Colombia tiene ventaja"

James Rodríguez podría superar a Kylian Mbappé en caso de ganar la Copa América, aseguró Josep Pedrerol

Mario Alberto Yepes recordó el único título de la selección en la Copa América: "Pensaban que no lo íbamos a lograr"

Países Bajos vs. Inglaterra en Eurocopa: hora y dónde ver la semifinal en Colombia

Este será el rival de la selección Colombia en su próximo partido en la Copa América